

Compte-rendu de la Journée Régionale ANPPH
Région Centre Val de Loire
Orléans La Source, 8 Mars 2025



Le 8 mars dernier, s'est tenue, à l'amphithéâtre Guillemeau du C.H.U. d'Orléans, la Journée Régionale de l'ANPPH en **Région Centre Val de Loire**, placée cette année sous le thème : **"Les plans d'urgence à l'hôpital"**.

Cette rencontre a rassemblé 22 participants, tous mobilisés autour d'une thématique d'actualité et au cœur de nos missions de préparateurs en pharmacie hospitalière.

Matinée :

Trois intervenants ont partagé leur expérience et leur expertise :

- **Dr Olivier MAÎTRE**, médecin urgentiste au Service d'Accueil des Urgences (S.A.U.)
- **Mr Julien VILLANNE**, ambulancier au S.A.U.
- **Mme Blandine SELOSSE**, préparatrice en pharmacie hospitalière au CHU d'Orléans, responsable de la gestion des médicaments et dispositifs médicaux du Plan de Secours Mobile.

Chacun a détaillé son rôle dans la mise en œuvre du **dispositif ORSAN**, qui vise à anticiper et coordonner la réponse du système de santé face à des **situations sanitaires exceptionnelles** provoquant des tensions dans l'offre de soins.

Les déclinaisons du plan ORSAN ont été expliquées :

- **ORSAN AMAVI** : prise en charge de nombreuses victimes (catastrophes naturelles, accidents technologiques, etc.)
- **ORSAN NRC** : réponse à un événement **nucléaire, radiologique ou chimique**
- **ORSAN BIO** : gestion d'une **maladie infectieuse transmissible**
- **ORSAN EPI-VAC** : réponse à une **pandémie ou campagne de vaccination exceptionnelle**
- **ORSAN CLIM** : prise en charge en cas de **phénomène climatique de grande ampleur**

Les échanges ont été riches et ont permis à chacun de mieux comprendre les enjeux de ces dispositifs et les rôles complémentaires de chaque professionnel dans leur activation. La matinée s'est terminée par la visite du Service d'Aide Médicale d'Urgence (S.A.M.U.)

Après-midi :

*L'après-midi a été marqué par l'intervention de **Sylvette GARRIGOU**, présidente de l'ANPPH, qui a présenté les actualités professionnelles et répondu aux nombreuses questions posées par l'assemblée.*

En clôture de la journée, à 16h30, j'ai eu l'opportunité d'annoncer mon départ d'Orléans vers le Limousin, ainsi que de présenter Audrey DUFAY et Chloé LE TOHIC, toutes deux préparatrices en pharmacie hospitalière au CHU d'Orléans. Elles participeront au prochain Conseil d'Administration de l'ANPPH, prévu le samedi 12 avril à 11h45, afin d'exprimer leur candidature à ma succession en tant que correspondantes régionales.

*J'ai tenu à remercier chaleureusement l'ANPPH pour son soutien indéfectible durant mes **six** années d'engagement en tant que correspondante régionale, et pour son implication constante au service de notre profession.*

Je resterai adhérente et suivrai, avec enthousiasme, les nombreuses évolutions qui s'annoncent dans notre métier en pleine transformation.

Sylvie GOMBAULT-LAURENT

